

ANALISIS RASIO PROFITABILITAS SEBAGAI ALAT UNTUK MENGUKUR KINERJA KEUANGAN PADA PT. FAJAR SAMUDRA TAHUN 2020 -2022

Jihan Fadilah¹ dan Nurfadliyah^{1*}

¹Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas, Teknologi Sumbawa, Indonesia

Corresponding author: nurfadliyah@uts.ac.id

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis kinerja keuangan PT. Fajar Samudra di Sumbawa selama periode 2020-2022. Melalui pendekatan analisis data deskriptif dan rasio keuangan, penelitian ini mengevaluasi Net Profit Margin (NPM), Return on Assets (ROA), dan Return on Equity (ROE) perusahaan sebagai indikator utama kesehatan finansial. Hasil analisis menunjukkan tren positif dalam kinerja keuangan perusahaan. NPM meningkat dari 0.54% pada tahun 2020 menjadi 1.05% pada tahun 2022, mencerminkan perbaikan dalam efisiensi operasional. ROA mengalami peningkatan signifikan dari 1.81% (2020) menjadi 3.22% (2022), menandakan efisiensi dalam penggunaan aset untuk menghasilkan laba. ROE terus meningkat dari 5.31% (2020) hingga 9.65% (2022), menunjukkan kemampuan perusahaan dalam memanfaatkan ekuitas pemegang saham. Simpulan penelitian ini adalah bahwa PT. Fajar Samudra telah berhasil mengimplementasikan strategi yang efektif, meningkatkan efisiensi operasional, dan mencapai pertumbuhan profitabilitas. Oleh karena itu, perusahaan disarankan untuk terus memantau dan mengevaluasi strategi operasional, memperhatikan faktor risiko, serta mempertimbangkan diversifikasi produk dan ekspansi pasar untuk mendukung keberlanjutan pertumbuhan di masa depan. Kesuksesan ini diharapkan dapat memberikan manfaat bagi pemegang saham dan memperkuat kontribusi perusahaan terhadap ekonomi regional dan nasional.

Kata Kunci : Analisis Rasio Profitabilitas, Alat Ukur Kinerja Keuangan, Net Profit Margin, Return on Assets, Return on Equity

ABSTRACT

This research aims to analyze the financial performance of PT. Fajar Samudra in Sumbawa during the period 2020-2022. Through a descriptive data analysis and financial ratio approach, the study evaluates Net Profit Margin (NPM), Return on Assets (ROA), and Return on Equity (ROE) as the key indicators of financial health. The results show a positive trend in the company's financial performance. NPM increased from 0.54% in 2020 to 1.05% in 2022, reflecting improvements in operational efficiency. ROA experienced a significant increase from 1.81% (2020) to 3.22% (2022), indicating efficiency in using assets to generate profits. ROE continued to rise from 5.31% (2020) to 9.65% (2022), demonstrating the company's ability to leverage shareholder equity. The conclusion of this research is that PT. Fajar Samudra has successfully implemented effective strategies, improved operational efficiency, and achieved profitability growth. Therefore, the company is advised to continuously monitor and evaluate operational strategies, consider risk factors, and contemplate product diversification and market expansion to support sustainable growth in the future. This success is expected to benefit shareholders and strengthen the company's contribution to the regional and national economy..

Keywords: Profitability Ratio Analysis, Financial Performance Measurement, Net Profit Margin, Return on Assets, Return on Equity

1. PENDAHULUAN

Penelitian ini membahas peran profitabilitas sebagai indikator kinerja perusahaan dan fokus pada analisis laporan keuangan untuk memahami kesehatan finansial, kinerja operasional, dan potensi risiko atau peluang masa depan. Rasio profitabilitas, khususnya *Return On Equity (ROE)*, menjadi kunci dalam mengevaluasi prospek perusahaan dan meningkatkan nilai pemegang saham. Melalui

pendekatan kualitatif, penelitian sebelumnya, seperti penelitian Nasution (2018) dan Yolanda Fatrecia Kesuma serta Riswan (2014), menunjukkan bahwa rasio profitabilitas efektif untuk mengukur kinerja keuangan. Dalam konteks ini, penelitian Noordiatmoko (2020) tentang PT Mayora Indah Tbk memberikan pemahaman mendalam mengenai pelaksanaan kebijakan keuangan yang baik. Dalam era orientasi keuangan yang diadopsi banyak perusahaan, kinerja perusahaan diukur oleh laba yang dihasilkan. Penelitian ini mencoba menerapkan konsep tersebut pada PT. Fajar Samudra - Sumbawa, yang menghadapi pertumbuhan pesat dalam distribusi. Oleh karena itu, penelitian rasio profitabilitas menjadi esensial untuk menilai kinerja keuangan perusahaan, memberikan gambaran tentang kemampuan perusahaan menghasilkan laba dari operasi bisnisnya.

2. METODOLOGI

Penelitian ini mengadopsi pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Berdasarkan pandangan Hamid (2017), penelitian kualitatif tidak menitikberatkan pada pembuktian hipotesis, tetapi lebih fokus pada usaha menjawab pertanyaan peneliti dengan cara formal dan argumentatif. Pendekatan deskriptif, sebagaimana dijelaskan oleh Azwar (2016), bertujuan untuk menyajikan gambaran sistematis dan akurat mengenai fakta serta karakteristik populasi atau bidang tertentu. Objek penelitian melibatkan laporan keuangan, khususnya neraca dan laporan laba rugi perusahaan PT. Fajar Samudra - Sumbawa selama periode tahun 2020-2022.

2.1 Waktu Dan Tempat

Penelitian dilakukan pada perusahaan dagang yang bergerak dalam pengolahan gabah menjadi beras dan pemasarannya di daerah Sumbawa dan sekitarnya, termasuk di luar pulau Sumbawa. Waktu penelitian berlangsung dari bulan Oktober 2023 hingga Desember 2023.

Teknik pengumpulan data melibatkan langkah-langkah yang diatur secara sistematis, termasuk observasi, wawancara terstruktur maupun tidak terstruktur, dokumentasi, materi visual, dan perancangan protokol pencatatan informasi (Manizar, 2015). Studi dokumentasi memanfaatkan analisis dokumen atau informasi tertulis yang sudah ada, seperti laporan keuangan perusahaan. Studi kepustakaan melibatkan eksplorasi dan analisis literatur-literatur yang relevan untuk memahami perkembangan pengetahuan di bidang tertentu. Metode analisis data yang diterapkan adalah analisis deskriptif, dengan menggunakan rasio profitabilitas sebagai fokus utama. Rasio profitabilitas, termasuk Net Profit Margin, Return on Assets, dan Return on Equity, dihitung untuk mengevaluasi kinerja keuangan PT. Fajar Samudra - Sumbawa. Interpretasi data dilakukan dengan membandingkan

hasil perhitungan rasio dengan kaidah teoritis yang berlaku, diikuti oleh penyimpulan masalah untuk mengidentifikasi penyebab potensial permasalahan di perusahaan.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

PT. Fajar Samudra-Sumbawa menunjukkan peningkatan yang konsisten dalam kinerja keuangan selama periode 2020-2022, terlihat dari analisis rasio profitabilitas. Net Profit Margin (NPM) mengalami peningkatan gradual dari 0,54% pada tahun 2020 menjadi 1,05% pada tahun 2022. Hal ini mencerminkan perbaikan dalam efisiensi operasional dan keberhasilan strategi keuangan perusahaan. Return on Assets (ROA) menunjukkan peningkatan signifikan dari 1,81% pada tahun 2020 menjadi 3,22% pada tahun 2022, mengindikasikan efisiensi penggunaan aset untuk menghasilkan laba bersih. Sementara Return on Equity (ROE) juga mengalami kenaikan, naik dari 5,31% pada tahun 2020 menjadi 9,65% pada tahun 2022, mencerminkan kemampuan perusahaan dalam memberikan nilai tambah kepada pemegang saham. Meskipun terdapat fluktuasi dalam beberapa rasio, hasil perhitungan secara keseluruhan memberikan gambaran holistik yang dapat menjadi dasar evaluasi dan perencanaan strategis bagi PT. Fajar Samudra-Sumbawa. Analisis rasio ini memberikan pandangan mendalam tentang kesehatan keuangan perusahaan dan dapat menjadi pedoman untuk pengambilan keputusan di masa depan.

4. KESIMPULAN

Kesimpulannya, analisis kinerja keuangan PT. Fajar Samudra-Sumbawa selama periode 2020-2022 menunjukkan tren positif dengan peningkatan yang konsisten dalam indikator kunci seperti Net Profit Margin (NPM), Return on Assets (ROA), dan Return on Equity (ROE). Perusahaan berhasil meningkatkan efisiensi operasional, manajemen aset, dan profitabilitas, menciptakan dasar yang kuat untuk pertumbuhan dan keberlanjutan keuangan di masa depan. Meskipun demikian, perusahaan disarankan untuk tetap memantau faktor risiko, seperti fluktuasi harga bahan baku dan perubahan regulasi industri, serta terus memperkuat kontrol biaya dan efisiensi operasional. Diversifikasi produk, inovasi, dan ekspansi pasar juga dianggap sebagai strategi yang dapat meningkatkan daya saing perusahaan. Dengan terus mengoptimalkan operasional dan merespons dinamika pasar, PT. Fajar Samudra diharapkan dapat mencapai pertumbuhan dan profitabilitas yang berkelanjutan, memberikan manfaat bagi pemegang saham, serta memperkuat kontribusinya terhadap ekonomi regional dan nasional.

5. DAFTAR PUSTAKA

- Ali, J., & Faroji, R. (2021). Pengaruh Profitabilitas terhadap Nilai Perusahaan. *Jurnal Neraca Peradaban*, 1(2), 128–135.
- Fitri Prasetyorini, B. (2013). Pengaruh Ukuran Perusahaan, Leverage, Price Earning Ratio Dan Profitabilitas Terhadap Nilai Perusahaan. *Jurnal Ilmu Manajemen*, 1(1), 183–196.
- Hamid, A. (2017). Guru Professional. *Al-Falah: Jurnal Ilmiah Keislaman Dan Kemasyarakatan*, 17(32), 274–275.
- Harahap. (2006). *Analisis Kritis atas Laporan Keuangan* (Edisi Pert). PT Raja Grafindo Persada.
- Heller, S. R. (1996). The TrAC internet column: A status report. *TrAC - Trends in Analytical Chemistry*,
- Hery, S. E. (2015). *Pengantar Akuntansi*. Gramedia Widiasarana Indonesia.
- Ira Hasti Priyadi, M. A. (2020). *AUDITING Konsep dan Teori Pemeriksaan Akuntansi oleh Akuntan Publik*. Duta Media Publishing
- Islahuddin, N. &. (2008). SIMPOSIUM NASIONAL AKUNTANSI (SNA) KE XI PONTIANAK, 23 - 24 JULI 2008. *PENGARUH CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY TERHADAP NILAI PERUSAHAAN DENGAN PROSENTASE KEPEMILIKAN MANAJEMEN SEBAGAI VARIABEL MODERATING (Studi Empiris Pada Perusahaan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Jakarta)*.
- Kasmir. (2016). *Analisis Laporan Keuangan*. (2016th ed.). : PT. Raja Grafindo Persada.
- Kurniullah, A. Z., Simarmata, H. M. P., Sari, A. P., Sisca, S., Mardia, M., Lie, D., Anggusti, M., Purba, B., Mastuti, R., Dewi, I. K., & others. (2021). *Kewirausahaan dan Bisnis*. Yayasan Kita Menulis.
- Manizar, E. (2015). Peran Guru sebagai Motivator dalam Belajar. *Jurnal Pendidikan Agama Islam*, 1(2), 171–188. jurnal.radenfatah.ac.id/index.php/Tadrib/article/view/1047
- Mariana, C. (2017). PENGARUH KINERJA KEUANGAN DAN KEBIJAKAN DIVIDEN TERHADAP HARGA SAHAM (Survei pada Perusahaan Sektor Property dan Real Estate di Bursa Efek Indonesia (BEI) Tahun 2013). *Jurnal Ilmiah Akuntansi*, 1(1), 22–42.
- Masitoh, A. (2019). *The Importance of Archive Management Systems in Digital Era*. Just I'AM.
- Monalisa, Y. (2019). Pengaruh Rasio Earning per Share (EPS), Return on Equity (ROE) dan Net Profit Margin (NPM) pada Harga Saham (Studi pada Saham Perusahaan yang Terdaftar dalam IDX30 di BEI Periode 2014-2017). *Jurnal Akuntansi Maranatha*, 11(1), 166–175.
- Nasution, M. R. (2018). Analisis Rasio Profitabilitas Sebagai Alat Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada PT. Jayawi Solusi Abadi Medan. *Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam - Universitas Islam Negeri Sumatera Utara*, 372(2), 2499–2508.
- Noordiatmoko, D. (2020). Analisis Rasio Profitabilitas Sebagai Alat Ukur Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada Pt Mayora Indah Tbk, Periode 2014-2018. *Jurnal Parameter*, 5(4), 38–51.
- Pratama, F. A. (2016). *Management Finance & Marketing*. K-Media.
- Purnama, H. (2016). PENGARUH PROFITABILITAS, KEBIJAKAN HUTANG, KEBIJAKAN DEVIDEN,

DAN KEPUTUSAN INVESTASI TERHADAP NILAI PERUSAHAAN (Studi Kasus Perusahaan Manufaktur Yang Go Publik di Bursa Efek Indonesia) PERIODE 2010 - 2014. *Revista CENIC. Ciencias Biológicas*, 152(3), 28.

- Purnamasari, K., Dp, E., & Satriawan, R. (2014). Pengaruh Current Ratio (Cr), Debt To Equity Ratio (Der), Return on Equity (Roe), Price Earning Ratio (Per), Dan Earning Per Share (Eps) Terhadap Return Saham Pada Perusahaan Property and Real Estate Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2009-2011. *Jurnal Online Mahasiswa Fakultas Ekonomi Universitas Riau*, 1(2), 1–15.
- Rahmadewi. (2018). Pengaruh Eps, Per, Cr Dan Roe Terhadap Harga Saham Di Bursa Efek Indonesia. *E-Jurnal Manajemen Universitas Udayana*, 7(4), 2106.
- Ruki Ambar Arum, S. E. M. M., Yuyun Wahyuni, S. E. M. S., Rida Ristiyana, S. E. M. A. C., Umi Nadhiroh, S. E. M. M., Dr. Iwan Wisandani, S. E. I. M. A., Diana Widhi Rachmawati, S. I. M. M., Hilda, S. E. M. S. A. C. A. C. P. A., Retno Ika Sundari, S. E. M. S., Dr. Sufyati Hs., S. E. M. M., Hartatik, S. S. M. S., & Others. (2022). *Analisis Laporan Keuangan: Penilaian Kinerja Perusahaan Dengan Pendekatan Rasio Keuangan*. Media Sains Indonesia.
- Salim, A. (2020). *PENGARUH RASIO KEUANGAN TERHADAP KINERJA KEUANGAN PT. FIRA FISINDO TEKNIK PALEMBANG AGUS SALIM Dosen Tetap Fakultas Ekonomi Universitas Palembang*.
- Santoso, S. (n.d.). *Statistik Parametrik*. Elex Media Komputindo.
- Suwanti. (2022). Faktor-faktor yang Mempengaruhi Pertumbuhan Laba (Studi pada Perusahaan Sub Sektor Rokok yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Periode 2013-2020). *JSHP : Jurnal Sosial Humaniora Dan Pendidikan*, 6(2), 137–147
- Wahyudi, I., Damanik, D., Purba, E., A, M. U., Ruswandi, W., Febrian, W. D., Putra, I. G. C., Yuliasuti, I. A. N., Sari, M., & others. (2022). *Metodologi Penelitian Manajemen*. Global Eksekutif Teknologi.